

LOS ANDES

Precio \$ 0.10 centavos

AÑO X

Riobamba, —Ecuador— Miércoles— 28— de—Julio— de—1926

No 2614

Información general

Labor de Intendentes

El Coronel Ricardo Garzón, nombrado recientemente Intendente del Guayas, se propone desempeñar ese importante cargo con toda la energía y dotes que le acompañan, para lo cual ha comenzado ya sus labores en este sentido.

El señor Capitán Virgilio Guerrero, Intendente del Pichincha, se hizo conocer ya ventajosamente en Guayaquil, en el ejercicio de igual cargo. Uno de sus primeros pasos fué dar una batida en Quito, en contra de los contraventores a la ley seca.

Dicen que los quitinos no se han quejado de este procedimiento del Intendente Guerrero, a pesar de que el alcoholismo cuenta allá con innumerables prosélitos.

Combata este vicio también aquí el señor Intendente Mayor Yela y cumplirá su deber.

El garrote en Cuba

De la Habana comunican que el famoso "garrote" que no ha sido usado durante veinte años, fué embarcado para Santiago, para la ejecución de Salvador Aguilera, quien fué condenado a muerte por haber asesinado a su tía, en 1924.

Los Gerentes de la Sociedad Bandaria en amplia libertad

Procedente de Quito, llegó a tener el señor Estuardo Basabe, y hoy llegará el señor César Dávalos, Gerentes de la Sociedad Bancaria del Chimborazo, quienes, como se sabe, han obtenido la libertad interinamente, mediante las fianzas presentadas por ambos para el pago de sus alcances.

En cuanto a los señores Game y Campos, continúan en la Penitenciaría.

Gratitud nacional

Hemos visto con verdadera complacencia patriótica

AGUA DE TESALIA

La más pura de todas las aguas minerales naturales y la más barata de todas. Agentes exclusivos.

Hotel Metropolitano.

VII-14-1-m

Necesitamos terrenos

LA HIDROELECTRICA necesita comprar ocho lotes de terrenos pequeños, situados dentro del perímetro urbano. LAS ofertas deben hacerse en la Oficina de La Hidroeléctrica, los días Lunes, Miércoles y Viernes, de tres a cuatro de la tarde.

7-21-1-m

La reaparición de "El Guante"

No sabemos qué haya de cierto en noticias venidas de la Capital, de que el Gobierno había consentido, al fin, a que reaparezca "El Guante"; y añade la noticia de que se consentirá su publicación, siempre que lleve otro nombre y además, tome otro rumbo distinto. Y que los hermanos Ari

ca que, por lo que se refiere a los diarios, revistas, y otras publicaciones de la prensa nacional, todos cumplieron afanosamente su deber sagrado, ensalzando y glorificando la memoria del inmortal caraqueño; Simón Bolívar, Libertador glorioso de cinco naciones.

No importa pues, que el escritor colombiano, Rafael Sañudo, le desigre, lleva bien su apellido y su señoría reverente.

les no tomen parte, por ser conocidos regionalistas, enemigos de la unidad nacional.

¿Ven los lectores que no hay tal reaparición de "El Guante"? Es otro día otro diverso, el que permite el Gobierno que se publique Mas vale así.

En Chambo

CAL hidráulica de la Hacienda "Felicidad" (El Guayco). Pida cualquier cantidad al Sr. Mariano Cruz. Depósito Plaza San Francisco. Hacienda. Teléfono 1-3 0.

Precios: \$ 1.70

Julio, 27-1-a

Tifoidea

Parece que ha disminuido el número de casos en estos días. Así lo deseamos para bien de nuestra pobre humanidad amenazada con semejante peste.

¿Y que fin tendría el pedido del Médico municipal de Sanidía, para aumentar a los cerdos de cuantos los garces de la población?

Arriendo

Los fundos MIRAFLORES y ZICALPITO, en el Cantón Coita, y mi quinta, a corta distancia de esta ciudad.

C. A. ZAMBRANO

VII-20-1 m

Los boxeadores nacionales llegados de Colombia

Chinique, Lombardo y Johnson han llegado a Guayaquil; todos tres, han sido tenidos lucidamente el arte nacional del boxeo, en tierra de Colombia. La prensa conservadora nos combatió de lo lindo, dice Chinique, y se declaró enemiga del box, ¡Que tal!

EL BUEN GUSTO PIDE SIEMPRE
DANESA Y PORTER él, sabe que estas bebidas
NO ALTERAN LA SALUD
 PRODUCTOS ELABORADOS POR
LA CERVECERIA "LA VICTORIA"
 VII 10

Polonia ante su gran de problema económico

(Servicio de prensa F. S. I.)

Gacovia, ciudad de las coronaciones regias, no solo es la población histórica más romántica de Polonia, sino también el foco de la vida intelectual más activa y el pensamiento político más clarividente de Polonia. Resplandece pues, que debe edificarse en esa ciudad un diario, «El Cazador» (Tiempo que ha de considerarse como el periódico más serio de todo el país.

En este diario ha publicado hace poco un comentario de gran autoridad, el señor Lealski, director general de una gran empresa industrial, un trabajo expeditivo de los motivos del estado permanente de la crisis en que se halla la economía polaca a pesar de las favorables condiciones naturales del país y de sus considerables riquezas de todo género.

Los resultados de la investigación del señor Lealski son de gran valor e interés general, por la postrera actualidad, el patrio timo y la admirable sinceridad que revelan propor-

cionando a los extranjeros la clave del conocimiento de la mentalidad polaca. El señor Lealski escribe lo siguiente:

«Los propósitos de reconstrucción, preconizados oficialmente y publicamente en este país, se llevan del defecto fundamental de suponer la existencia de nuestro pueblo de ciertos factores reales, de los cuales, por desgracia, carecemos; factores que se consideran en el extranjero tan naturales, que ni siquiera se discuten, cuáles son estos factores?»

Son las cualidades que se compone el carácter específico de la vida en el extranjero. Su expresión es la mentalidad especial del occidente europeo, completamente distinta a la nuestra.

Llamamos la atención en el extranjero, tanto en la manera de pensar como en el trabajo cotidiano, una rectitud, un concepto estricto de los deberes profesionales, una puntualidad en el cumplimiento de las estipulaciones, una fidelidad a la palabra dada y una comprensión de la comunidad de intereses de las partes contratantes, factores que podemos designar en pocas palabras: ética de la vida diaria, que pasa en Polonia? la característica

Actitud de los Ministros COSTENOS

Se vende la casa de los herederos del que fue don Hilario Muñoz, situada en la carrera "Guayaquil. Tiene todas las comodidades. Por menores los dará el suscrito.

Humberto Chico

4

VI—

EL DOLLAR BAJ 100

Se desea comprar un lote de terreno de 30 x 20 metros más que menos, en los alrededores de la ciudad y con llave de agua potable.

Referencias en las oficinas de este Diario

VI-24-1-m

Los puntos en las ias

Con las drogas y especialidades frescas y legítimas recientemente llegadas directamente, no tendrá competidores en los precios la Botica "La Universal" del doctor Roldán y Co.

de nuestra vida diaria, de la vida de cada uno de nosotros, sea cual fuera su posición social, es usando un ronceo diplomático: negligencia, inexactitud y superficialidad. Estas cualidades terminan el sentimiento esencial de casi toda nuestra actividad. De ellas derivan todas las consecuencias: falta de puntualidad, desguajidad, de plan, de constancia y de orden. Por esta razón se celebran en nuestro país, contratos astutamente concebidos y redactados, no por mala voluntad, sino en virtud de la mala costumbre, por que falta el sentimiento de la comunión de intereses y de la confianza mutua de las partes contratantes y por que se manifiesta el deseo de obtener una vez una ventaja considerable, que normalmente se le puede obtener con trabajo pacífico y constante. Mientras que, por ejemplo, la vida diaria en Inglaterra, Francia, Checoslovaquia, y otras muchas se basan en la confianza mutua, en nuestro país se inspira en la desconfianza que resulta de una negligencia y que se manifiesta en nuestra superficialidad y en la falta de estima recíproca.

que por todas partes se manifiesta la característica descripta. Nuestras leyes están redactadas de tal manera que revelan a cada paso la falta de confianza en nuestra sociedad. Las relaciones entre patrones y obreros son a menudo anormales. La actitud recíproca de los contratantes no se basa en la confianza. Formamos en una palabra, un mundo especial y circunscrito a sí mismo, muy diferente del medio que nos rodea.

Y del mismo modo nos comportamos con los extranjeros. Nos distinguimos en un momento, como pueblo y como individuos aislados, por nuestra falta de confianza en el extranjero y por la poca confianza que merecemos. Esto nos apenas nos ofende y nos asombra. Solemos explicarlo diciendo que somos la víctima de una intriga internacional cualquiera; no queremos comprender que nosotros mismos tenemos la culpa de este fenómeno.

No vamos a citar ejemplos que los hay a millares, pero cada uno de nosotros, si observo los circunstancias que lo rodea, ha de confesar

AVISOS telegráficos

25 centavos por 1 publicación

Vendo mi casa recién construida cuenta con tres plantas de habitación, e instalaciones de agua y luz; situada en la Carrera Oroso. — César A. Chiriboga — VI-25-1-m.

DE CIENCIA

Carta abierta a los Srs médicos y dentistas del Ecuador.

SEGURIDAD OPERATORIA GARANTIA PROFESIONAL

Estimado doctor: 23 años de éxitos diarios, significa ante la ciencia médica y dental el anestésico local antiséptico

"WAITE'S" que ofrecemos a los señores médicos y dentistas de ese país, envasado en ampolletas e inyectores a lámpara, bajo la más estricta y segura técnica de las leyes de la esterilización moderna.

El anestésico local antiséptico "WAITE'S" tiene, como principal base de composición, el ORTO PARA, MONO, IODO, FENOL, que al combinarse con la PROCAINA o COCAINA produce un anestésico más seguro y más inocuo a la vez con que hoy presenta la cirugía menor: médica o dental.

Tiene este noble producto médico dental innumerables ventajas que lo colocan a la cabeza de sus similares. Entre estas figuran: su absoluta inocuidad, su seguro efecto anestésico, que es indolora las operaciones, su bondad antiséptica que no permite producirse el dolor, las escaras y el edema post-operatorio.

Antes de terminar, permítanos, distinguido doctor, que le ofrecemos la idea de ensayar nuestro anestésico local antiséptico "WAITE'S" en ampolletas en la seguridad de que usted encontrará innegables satisfacciones profesionales.

Quedamos de usted, señor doctor, atentos y es, as. THEA ANTIDOLOR MFG CO. venta: BOTICA HÖLGER GLAEZEL Guayaquil—Ecuador Precio: de todo costo el libro sobre "WAITE'S" en AQL del Samozé Dr. WAITES



Listo para usarse

Decreto aprobatorio de los Estatutos de la Caja Central con ciertas modificaciones

-o-

Idro Ayora,

Presidente Provisional de la República

En uso de las atribuciones de que se halla investido,

CONSIDERANDO:

Que el Directorio de la Caja Central de Emisión y Amortización legalmente constituido de acuerdo con el Decreto Supremo del 23 de Junio del presente año, ha tomado y sometido a la aprobación del Poder Ejecutivo los Estatutos de dicha Caja Central, presentados al Ministro de Hacienda con oficio de 19 del mes en curso.

DECRETA:

Art. 1o.— Apruébanse los mencionados Estatutos con las siguientes modificaciones:

Al Art. 1o agréguese: «y sujeta a la fiscalización del Gobierno»

El Art. 2o dirá:

«De conformidad con el Decreto Supremo de 23 de Junio de 1926, el fondo común constituido con los valores que se indican en el artículo siguiente, respalda las emisiones de billetes, de manera que tal fondo corresponda por la totalidad de billetes en circulación, sin distinción de su procedencia.»

El inciso 1o del artículo 3o y la letra a) del mismo dirán:

«Para este objeto y por cuanto la Caja Central que da responsable de la circulación actual de los Bancos, es a se transfieren los valores siguientes, hasta la equi-

Sin ir a Ancón se puede TENER DINERO

En la Redacción de este diario se compra, el tomo 1o de la novela «La Justicia Divina o el Hijo del Deshonor», y el 2o de «La Bruja de Madrid», ambas por el escritor Venustiano Ayuga de Izco

Se pagará buen precio por dichos tomos.

V-12

valencia de sus respectivas circulaciones:

a) Oro y Plata, com putado el oro a razón de diez sures por cóndor o li bra esterlina y la plata por su valor legal, hasta el 50 por ciento del valor de los billetes que cada Banco tenga en circulación al tiempo de la comprobación prevista en el artículo 32, siempre que dicha circulación no fuere menor de la que conste en los respectivos Estados o balances al 30 de Junio del presente año, pues en este caso transferirán en metálico por lo menos el 50 por ciento de lo que corresponda al circulante en la citada fecha.

El final del artículo 5) desús de las palabras «el presente año» dirá:

«A fin de que la Caja Central se haga cargo de la expresada emisión este Banco le entregará dicho millón de sures en billetes, dentro de noventa días abonando a la Caja Central el interés del seis por ciento anual durante el plazo.»

En el artículo 6o en vez de «aporte en metálico», póngase «metálico transferidos.»

La letra f) del artículo 12 empezará así:

«Autorizar en cada caso las operaciones, etc.»

En la letra h) del artículo 20, en vez de «en cada caso», póngase «en su caso.»

La letra g) del artículo 24 después de «es e fin», dirá: «podrá previa autorización del Gobierno en cada caso, ceder y traspasar etc.»

El artículo 32 dirá:

La Caja Central de Emisión y amortización será responsable del monto de la circulación actual de los Bancos de Emisión, siempre que se le entregaren los valores determinados en los artículos 3o y siguientes de estos Estatutos. El monto de la circulación y el de los mencionados valores se comprobará debidamente por el Ministerio de Hacienda, el Directorio y el Gerente de la Caja Central. En acta protocolizada y ante Escribano Público se determinará el monto total de las emisiones de que la Caja Central se declara responsable y el de los valores metálicos y fiduciarios recibidos de los Bancos transferentes»

Los billetes en circulación de los actuales Bancos serán recogidos y cambiados por los que emita la Caja Central. Mientras se emitan los nuevos billetes continuarán circulando los actualmente en curso de los Bancos de Emisión.»

Vencido el plazo de un año contado desde la fecha en que la Caja Central iniciare el canje de los billetes en circulación con sus propios billetes, deducirá de la cuenta «Circulación» el valor de los billetes actuales no presentados al canje y abonará igual valor a la cuenta de la deuda del Estado transferida a la Caja de acuerdo con la letra b) del artículo 3o. Pero la Caja Central queda obligada a canjear con sus propios billetes los actuales que se le presenten después de ese término con cargo y abono a

las mismas cuentas. «En acta del Directorio se dejará constancia de la fecha de la referida inscripción del canje.»

[Continuaré]

MATERIAL

ELECTRICO

Para instalaciones de luz y fuerza

El mejor y más completo surtido importado de las principales fábricas norteamericanas como son la Westinghouse International Electric Co., General Electric Co. y The Bryant Electric Co., los mayores productores del mundo en artículos eléctricos de alta calidad.

Focos Osram

Insuperables por la brillantez de su luz y duración. Surtido completo.

Pida lista de precios

ALMACEN

M. B. CASTRO B.

VI-27-

LOS ANDES

Empleados - Obreros Artistas y Comerciantes,

No perdáis tiempo sin encontrar trabajo

Dad a conocer al público vuestras mercaderías, o profesión que tengáis, por medio de los anuncios telegráficos que va a establecer

LOS ANDES

25 centavos por cada publicación que no exceda de 20 palabras

LOS ANDES

Precio \$ 0,10 centavos

AÑO X

Riobamba, —Ecuador— Miércoles— 28— de—Julio— de— 1926

No 2614

Antes de acostarse y levantarse tome Ud. un vaso de agua de Tesalia. Los mejores médicos lo recomiendan

NOTICIAS VARIAS De Guayaquil

(Por telégrafo)

Guayaquil, Julio 27

LOS ANDES.—Riobamba

De la tierra al cielo

En el sorteo verificado antayer en la Junta de Beneficencia de Guayaquil, salió premiado con diez mil sucres el N^o 90 503

Reunión de elementos político—sociales

En días pasados reunió se un número considerable de prestigiosos elementos políticos—sociales, los que trataron sobre la patriotica iniciativa de retornar a la constitucionabilidad, poniendo en movimiento al hombre de independencia, republicanismismo y preparaci6n, señor Enrique Cueva,

La prensa capitalina y los banqueros

Casi todos los correspondientes de Quito manifestaron el propósito comentado mismo de la prensa capitalina, la cual sistemáticamente ataca a los Banqueros, hombres de alta representaci6n para Guayaquil; diciendo que no son los círculos

A los deudores morosos

Ponemos en conocimiento de todos los dueños del SALON RITZ que sólo les concedemos el plazo de un mes para que se acerquen a cancelar sus cuentas; que en caso de no hacer o pasásemos a llamar al Sr. Intendente a fin de que sean cobrados por esta autoridad

Herederos de B. Sghirla.

7 4 1 m.

CESAR DILLON

Ofrece sus servicios al público en el arreglo de caballos de rienda.

Precios convencionales

IV—14

De Teatro

Las Glorias de Napoleón

Para esta noche se celebrará a la admiración del público, la *reprisse* de la muy notable producción con que se regaló a los que asistieron al Maldonado, en las noches del sábado y domingo últimos:

Las Glorias de Napoleón

Bien lo merece que se vuelva a dar esta obra, en la que se da ira al gran Emperador y sus batallas; así como a la invencible pasión del amor en sus más exaltadas manifestaciones.

Todos los que no pudieran asistir al estreno de esta soberbia obra, deben concurrir esta noche al Teatro, a sentir emociones hondas.

bancarios donde debe surgir el llamado para operar sobre una verdadera regeneración, por lo que el Sr. Enrique Cueva publica una altiva protesta contra tales deducciones, en carta dirigida al Director de «El Ecuatoriano», cuyo correspondiente ha hecho iguales denigrantes comentarios.

Hacia Manta

Partió para Manta el señor Florencio Torres a posesionarse del cargo de Consul de Chile en ese puerto, recientemente creado.

OSIRIS

Vacuna fresca

LLEGA A LA OFICINA DE SANIDAD

¡Al reventar!

—o—

En Guayaquil, como a qué, y en nuestras demás poblaciones se va haciendo la vida cada día más difícil; las subsistencias como son: la leche, el pan, la carne, las legumbres; los medicamentos; las telas, el calzado; ciertos servicios públicos & en fin todo ha subido de precio. Y lo que es peor, ahora se va a añadir el aumento en las tarifas del ferrocarril. Por lo que se ve que esto será el colmo de los males.

UNA PREGUNTA

COMERCIANTES! ¿Por qué no progresáis en vuestros negocios y siempre permanecéis por esto intranquilos? Sencillamente accediendo en este diario llegáis a la cima del progreso.

¡Cuide a sus niños de la tifoidea!

El Servicio de Salud Pública de los E. E. U. U. ha comprobado el año pasado que una epidemia de tifoidea habida en una de las ciudades de la Unión procedió de la leche fresca de vaca que se vendía en ella.

Por lo menos en sus niños puede Ud. evitar este peligro usando la alameda, pura y rica

LECHE EN POLVO DRYCO

que hallará en los siguientes establecimientos:

BOTICA "UNIVERSAL"—BOTICA "INGLESA"—BOTICA DEL "COMERCIO"—AGENCIA GENERAL DE IMPORTACIONES VII 23-1-m

CARNOL
(PASTILLAS)

para personas

DELGADAS

que deseen

ENGORDAR

Tomando Carnol ganarán de 3 a 8 Kilos en pocas semanas.
Se vende en Farmacias y Droguerías.